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Хозяева округа
Тамара Сергеевна, как многие 

помнят, долгое время работала на 
городском Водоканале и даже воз-
главляла его, причем в самый труд-
ный период за последние годы – во 
время коммунального ЧП на маги-
стральном коллекторе К-5. Сейчас 
место работы она сменила, но «ком-
мунальная закалка», да и квалифи-
кация остались.

Так, она лично контролировала 
ход замены еще одного аварийного 
коллектора – по улице Кошевого у 
дома №24. А когда работы закон-
чились, с удовольствием приняла 
предложение молодого домкома 
этого дома Андрея Вифлянцева ор-
ганизовать у них субботник. Конечно, 
привести территорию после разры-
тия в первоначальный вид – это 
обязанность компании-подрядчика, 
в данном случае – Водоканала. Но 
вот навести красоту – покрасить ска-
мейки, обрезать деревья и посадить 
цветы – жители решили сами.

Еще одним местом коллективного 
весеннего субботника стала детская 
площадка по улице Дружбы, 5. Ак-
тивные жители округа покрасили дет-
скую площадку, побелили деревья и 
убрали мусор. А помогли им в этом 
сотрудники местной управляющей 
компании ЖЭК-5.

Отмечает также Тамара Сергеев-
на активность молодых людей – им 
явно не все равно, что происходит в 
их округе, что не может не радовать. 
Так, в прошедшем октябре субботник 
решили провести опять-таки на улице 
Кошевого, во дворе дома №25. Это 
относительно новый малоэтажный 
жилой комплекс, в котором живет 
много молодых семей. И здесь уже 
сложилась своя особенная атмос-
фера: все друг друга знают, соседи 
помогают друг другу, в подъездах 
чисто и по-домашнему уютно. На 
субботник родители вышли с детьми, 
а потом, наработавшись на свежем 
воздухе, все отправились пить чай 
и беседовать о жизни и планах на 
будущее.

– Это настоящие традиции 
добрососедства, которые были 
характерны для повседневного 
уклада наших родителей, – говорит 
Тамара Радыгина. – И я рада, что 
они начинают возрождаться у со-
временных молодых людей. Такое 
новое поколение жителей округа 
действительно сможет быть его 
настоящими хозяевами.

Конструктивный диалог
Общается депутат с жителями 

округа не только за чашкой чая или 
в ходе своих обходов, но и вполне в 
духе цифровизации и информатиза-
ции – в общем чате, в котором заре-
гистрированы местные домкомы. Он 
был создан практически сразу, как 
только Радыгина стала депутатом, и 
активно действует до сих пор. И это 
просто кладезь оперативной инфор-

20-й округ день за днем ЛЮДИ ДЕЛА

Тамара Радыгина, депутат округа №20 и его житель, не огра-
ничивается в общении со своими избирателями временем 
депутатского приема. Она еженедельно, а иной раз и чаще, 

нередко в свое свободное время обходит территорию округа и об-
щается с людьми. Поэтому о слабых и сильных местах вверенной ей 
городской территории, о том, что за люди здесь живут и чем дышат, 
знает прекрасно – все, как говорится, испытано на себе.

нынешним летом, были покосы тра-
вы. Дождливое лето спровоцировало 
ее бурный рост по всему городу, и 
20-й округ не стал исключением – 
на отдельных бесхозяйных участках 
«зеленый пожар» поднялся почти в 
человеческий рост. К решению этой 
проблемы пришлось подключать 
Департамент городского хозяйства.

В первую и третью среду меся-
ца депутат ждет в своей приемной 
жителей округа. Самыми распро-
страненными вопросами во время 
депутатских приемов снова и снова 
становятся коммунальные и бы-
товые. Но приходят сюда люди не 
только с вопросами и требованиями, 
но и с инициативами. Например, один 
из жителей округа предложил свою 
идею – посадить крымские ели на 
территории у его дома. Идея, конеч-
но, отличная, и он готов сам ее реа-
лизовать, но для начала, поскольку 
территория эта городская, потребу-
ется большая работа по оформлению 
различных документов – и в этом ему 
нужна помощь депутата округа.

Работа для настоящих 
мужчин

Уже второй год у нас всех есть 
общая боль и общая задача. Специ-
альная военная операция России на 
Украине отодвинула на второй план 
многие казавшиеся важными про-

К памятнику возложили цветы, а 
юные воспитанники школы «Шанс» 
и детского сада «Кораблик» укра-
сили памятное мероприятие своими 
выступлениями.

Ко Дню защитников Отечества 
23 Февраля в округе №20 тради-
ционно поздравляют на дому вои-
нов-интернационалистов, участни-
ков чеченской кампании, а теперь и 
участников СВО и их семьи. Вместе с 
подарками от депутата им принесли 
открытки с поздравлениями от го-
родского военкомата.

И, конечно, 9 Мая, который 
по-прежнему остается всенарод-
ным праздником. В 20-м округе 
уже не осталось ветеранов войны 
– увы, время неумолимо. Но есть 
еще труженики тыла, которых так-
же поздравляют на дому. А тех, кто 
имеет силы и желание, год за годом 
ждут на концерт, организованный в 
честь праздника Победы в детском 
саду «Чебурашка». Маленькие ар-
тисты, особенно трогательные в 
солдатской форме времен Великой 
Отечественной, читали стихи, тан-

цевали и исполняли песни военных 
лет. Благодарные зрители получили 
массу трогательных впечатлений и по 
традиционному букету сирени.

Наш округ, наши люди
Образовательные учреждения 

округа №20 – не только источник 
знаний для детей, но и место «куль-
турного притяжения» жителей.

Так, ко Дню защиты детей на 
территории школы «Шанс» орга-
низовали праздничную программу 
«Здравствуй, лето». В этом отноше-
нии в округе есть свои незыблемые 
традиции: творческие коллективы 
ДК имени Курчатова уже не первый 
год организовывают прекрасную 
праздничную и игровую программу, 
депутат округа – мороженое, а в ны-
нешнем году – еще и аквагрим.

День города в 20-м округе от-
метили в августе – 23-го числа. 
И главными героями нынешнего 
праздника – в честь Года педаго-

га и наставника – стали учителя и 
воспитатели, отдавшие профессии 
много лет. Благодарственные письма 
и подарки от депутата получили вос-
питатели детского сада «Кораблик» 
Анжела Мамеевна Абдуселимова, 
Марина Михайловна Зебрина и Татья-
на Аркадьевна Ковалева. Отметили 
воспитателей детского сада «Чебу-
рашка» Светлану Яковлевну Ермоло-
ву и Светлану Викторовну Бурлакову, 
а также повара Юлию Дмитриевну 
Чайкину, которая работает в этом 
детском саду уже больше 22 лет. От 
коллектива школы-гимназии «Шанс» 
на праздничную площадку вышли 
учителя Олеся Анатольевна Ануфри-
енко, Нина Васильевна Бубликова, 
проработавшая в этой школе 20 лет, 
и Людмила Ильинична Елынкина, 26 
лет преподающая в «Шансе».

Нынешний год подарил округу 
две «юбилейные» семьи. 27 июля 
в городском отделе ЗАГС поздра-
вили с «изумрудной» свадьбой (55 
лет совместной жизни) Григория 
Трофимовича и Наталью Борисовну 
Витер. В Волгодонск супруги перее-
хали в 1988 году. Они заслуженные 
работники атомной промышленности 
и ветераны труда. Вырастили троих 
детей, которые подарили им троих 
внуков и трех правнучек.

А семья Синцовых – Мария Пе-
тровна и Владимир Александрович 
– отметила в этом году «золотую» 
свадьбу. С 50-летием совместной 
жизни их торжественно поздравили 
в отделе ЗАГС Волгодонска в присут-
ствии семьи и депутата округа.

И одним из самых трогательных 
праздников в округе является День 
пожилого человека – его для деду-
шек и бабушек 20-го микрорайона 
организовывают дети и воспитатели 
детского сада «Чебурашка».

Дебет с кредитом
Взаимодействие с образователь-

ными учреждениями округа – одна 
из важнейших задач депутата. Они 
же стали одной из основных статей 
расходования депутатских средств 
в уходящем 2023-м году. Так, в 
детском саду «Чебурашка» сделали 
ремонт потолка в одной из групп. 
Для детсада «Кораблик» приобрели 
мебель – детские столы и стульчи-
ки. Гимназию «Шанс» обеспечили 
сплит-системой для склада, закупили 
кухонную посуду, а также приборы 
освещения.

– Дети и их наставники – боль-
шие молодцы! – считает Тамара Ра-
дыгина. – В наших двух детских 
садах и школе работают предан-
ные своему делу люди, которые ак-
тивно участвуют в жизни округа. 
Образовательным учреждениям се-
годня с материальной точки зрения 
нелегко, и мы просто обязаны им 
помочь.

Также за счет депутатских 
средств понемногу справляются с 
проблемой внутриквартальных дорог: 
обновили асфальт на 184 квадратных 
метрах внутриквартального проезда 
у домов №№ 7/22 по улице Дружбы.

Уже готовы планы и на следу-
ющий – 2024-й – год. Во-первых, 
предстоит провести ремонт вну-
триквартального проезда рядом 
с домами №13 по улице Маршала 
Кошевого и №2 по Карла Марк-
са. В общей сложности заменить 
асфальт здесь планируется на  
210-ти квадратных метрах. И это бу-
дет совместный проект двух округов 
– 20-го и 21-го, поскольку проезд 
проходит между ними.

Во-вторых, снова запланирова-
на помощь образованию: детскому 
саду «Чебурашка» обновят мебель 
в музыкальном зале, для школы 
«Шанс» приобретут ученическую 
мебель в один из классов, а также 
светильники и оргтехнику – много-
функциональное устройство – в один 
из кабинетов.

До конца 2023-го года осталось совсем немного времени. Депутату 
и его команде еще предстоят привычные заботы – в округе скоро со-
стоится День матери, который нужно провести со всей душевностью. 
Затем последуют новогодние хлопоты.

– Поздравлять с наступающим еще рановато, – говорит Тамара 
Радыгина. – Но подводить итоги прошедшего года уже пора. По-
следние несколько лет не дают нам расслабиться, но и этот год, я 
считаю, мы прожили достойно. Нужно просто не опускать руки – и 
жизнь обязательно изменится к лучшему.

Светлана ГОРЯЧЕВА

мации для депутата и ее помощника, 
которые в случае необходимости мо-
гут сразу связаться с местной управ-
ляющей компанией и решить очеред-
ную «горячую» проблему.

– У нас сложились очень кон-
структивные взаимоотношения с 
нашей УК, – говорит депутат округа. 
– Чаще всего вопросы, с которыми 
жители ко мне обращаются, свя-
заны именно с коммуналкой и бла-
гоустройством. И руководитель  
ЖЭКа-5 Алексей Дудко и его кол-
лектив в меру своих возможностей 
всегда готовы нам помочь.

К слову, главной проблемой бла-
гоустройства в этом году, точнее – 

блемы, показав, что на самом деле 
в жизни является самым главным.

– Нынешнее непростое время 
во многом связало память о под-
вигах наших дедов с героизмом 
современников, – говорит Тамара 
Радыгина. – Жители моего округа, 
конечно, не остаются в стороне 
от помощи мобилизованным и их 
семьям. Делают они это по зову 
сердца, и особенно активны здесь 
те, у кого у самих родные или близ-
кие люди служат на Донбассе.

Разумеется, продолжает свою 
деятельность Совет ветеранов округа 
под руководством Любови Чмырь. 
Это незаменимые помощники депу-
тата в работе с пенсионерами и вете-
ранами, в организации праздничных 
мероприятий и раздаче подарков, в 
чествовании юбиляров.

Напоминать жителям округа о 
героях «былых времен» и современ-
ных событий начали с 15 февраля 
– со Дня памяти россиян, испол-
нявших служебный долг за преде-
лами Отечества. В 20-м округе его 
традиционно отмечают у памятника 
воинам-интернационалистам у дома 
№2 по улице Карла Маркса. В этом 
году к памятнику пришли замести-
тель главы городской администрации 
Вадим Кулеша, депутат округа №20 
Тамара Радыгина, депутаты 21-го и 
22-го округов Дмитрий Кудряшов 
и Андрей Парыгин, жители района. 

Наводим красоту. Весенний субботник на детской площадке

Детский праздник в День защиты детей в округе №20

День города в округе.
Депутат Тамара Радыгина с педагогами гимназии «Шанс»


